



La senadora Piedad Córdoba, líder del movimiento pacifista colombiano, y el obispo mexicano José Raúl Vera López, nominado al Premio Nobel de la Paz el año pasado, encabezan las figuras internacionales que participarán en una cumbre sobre derechos humanos que se llevará a cabo en San Juan, a partir del 7 de diciembre.

Expertos estadounidenses como Soffiyah Elijah, directora de la Clínica de Justicia Criminal de la Escuela de Derecho de Harvard, y los abogados Michael Deutsch, Jan Susler y Alexander Abder serán conferenciantes en el evento, que se efectuará en el teatro Emilio S. Belaval de la Universidad del Sagrado Corazón (USC), en Santurce.

El doctor Luis Nieves Falcón señaló en una conferencia de prensa que el evento, que se prolonga hasta el 10 de diciembre próximo, procura "la más amplia discusión y difusión del estado actual de los derechos humanos en el mundo y en nuestro país".

El ciclo de conferencias y paneles, que contará también con la aportación de la socióloga Riham Barghouti y la abogada Lamis Deek, defensoras de los derechos humanos de la comunidad árabe, se dedica al abogado Juan Santiago Nieves, enérgico defensor de la justicia social, quien falleció en junio pasado.

Además, el evento promueve la excarcelación de Oscar López Rivera, prisionero político puertorriqueño que lleva 31 años confinado en los Estados Unidos, destacó Nieves Falcón, presidente de la Fundación Nilita Vientós, entidad que coauspicia junto al Colegio de Abogados de Puerto Rico (CAPR) y la USC.

El Encuentro de Derechos Humanos 2012 "está concebido en el principio dictado por el

San Juan será sede de cumbre internacional de derechos humanos

Escrito por Gerardo Cordero / El Nuevo Día
Martes, 04 de Diciembre de 2012 16:51

compañero Oscar (López Rivera) de que cada esfuerzo por su excarcelación debe enmarcarse dentro de un contexto y proceso educativo por la liberación de la patria y por la consecución de la justicia social", agregó el abogado José Juan Nazario.

El abogado precisó que parte del contexto del caso de López Rivera será expuesto en el congreso por Alejandrina Torres y Carlos Alberto Torres, madre e hijo, quienes como exprisioneros políticos hablarán sobre las condiciones de aislamiento y tortura física y emocional vividas en penales federales.

El obispo Federico José Pagura, fundador del movimiento de derechos humanos en Argentina, así como el prestigioso constitucionalista Francis A. Boyle, tendrán a cargo una conferencia magistral del evento, destacó también Nazario.

Explicó que aunque el obispo sudafricano, ganador del Premio Nobel de la Paz, Desmond Tutu, fue invitado, "por razones de salud", no podrá viajar a San Juan, pero enviará un mensaje de solidaridad y por la excarcelación de López Rivera.

La doctora Lina Torres, catedrática de la USC y coordinadora del Programa de Sistemas de Justicia en esa institución, resaltó la importancia del tributo póstumo a Santiago Nieves, al destacar su lucha por los derechos de los niños y niñas de educación especial como un asunto de derechos humanos.

Además, Torres manifestó que "el caso de los presos políticos y en particular el de Oscar López Rivera debe estar incluido en toda agenda o movimiento en defensa de los derechos humanos".

La presidenta del CAPR, Ana Irma Rivera Lasén, planteó la importancia de que se discuta de forma amplia qué son los derechos humanos en el contexto local y en otros no tan cercanos.

Precisó que la desigualdad social fomentada por no atender adecuadamente la educación y la salud del pueblo, entre otros aspectos fundamentales de la gente, tienen que ver con la protección de los derechos humanos, pero eso se ignora sistemáticamente en un escenario que cada vez se vuelve más complejo y cambiante.

En tal sentido, sostuvo que la criminalidad, el desempleo y otros problemas serios son interdependientes y ligados a derechos humanos, pero no se reflexiona sobre el asunto desde las esferas del poder político.

Esa agenda, no obstante, es parte clave del encuentro en el que se tratarán, entre otros asuntos, el impacto de los cambios en el Código Penal de Puerto Rico, la desigualdad en el acceso a la educación en el sistema estadounidense, la situación de los derechos humanos en América Latina y la discriminación contra los mexicanos en los Estados Unidos, informaron los organizadores de la actividad, que será libre de costo para todas las personas.